

# **Coherencia ideológica y políticas de integración participativa. La institucionalización de los foros autonómicos de la inmigración en España (1993-2009)**

**Hernández Corrochano, Daniel**

*Consejo Superior de Investigaciones Científicas*

Este trabajo analiza el proceso de institucionalización del principal órgano de participación inmigrante de las administraciones públicas españolas: los foros de la inmigración. La hipótesis es que la coherencia ideológica es un elemento fundamental para la creación y desarrollo institucional del organismo, entendiendo por coherencia que el foro haya sido propuesto, impulsado y creado por el mismo partido político. Para comprobar esta hipótesis se hace un análisis comparado de los 15 foros autonómicos existentes en el país. Los datos utilizados son 58 boletines oficiales, 506 diarios y boletines parlamentarios, 20 planes de gobierno y 25 notas de prensa. El método de análisis consiste en la construcción de dos tipos históricos de foro, el normativo y el ideológico, someterlos a 17 indicadores sobre el ciclo vital, el rendimiento político y la legitimación del organismo y, a partir de aquí, confeccionar un tipo ideal. Los datos han sido trabajados a partir de dos metodologías: primero, un análisis normativo; y, segundo, un análisis de contenido. La conclusión es que: por un lado, la coherencia ideológica es necesaria, pero no suficiente, para una institucionalización satisfactoria del organismo; y por otro, que los foros incoherentes se relacionan directamente con fallas en el ciclo vital –parálisis- y en el rendimiento –escaso control parlamentario, baja presencia en los planes y quejas opositoras sobre mal desempeño. En cuanto a la legitimación aparece como la función común con que los foros retribuyen a los ejecutivos que los han creado más allá de la coherencia.